

## Der Wassersportclub Goldscheuer e.V.

---

2023 – für den Wassersportclub Goldscheuer ein erfolgreiches Jahr, in dem viele der Ideen wiederaufgenommen und verwirklicht werden konnten, die durch die „Corona-Zwangspause“ aufgeschoben werden mussten.

Glücklicherweise gab es 2023 keinerlei Einschränkungen mehr, so dass das „normale“ Vereinsprogramm vollständig stattfinden konnte. Aus der Corona-Zeit beibehalten hatten wir die Idee, unsere Stammtische – soweit möglich – nach draußen auf die Landzunge am Segelhafen zu verlegen. Dies hatte sich in den letzten Jahren sehr bewährt.

### **Stammtische auf der Landzunge**

Gleich im Januar fand hier unser „Dreikönigs-Buffer“ statt, erweitert um die Grillmöglichkeit, so dass wir bei perfektem Wetter bereits am 06.01. „angrillen“ konnten. Einige Mitglieder nutzten diese Gelegenheit direkt zum „Dreikönigs-Segeln“. Auch die anderen Stammtische im Frühjahr fanden größtenteils im Freien bei schönstem Wetter statt.

So konnten wir im Februar unseren zünftigen Waldspeck ausrichten und im April zur beliebten Kräuterwanderung aufbrechen.

Beste Wetterbedingungen machten auch das offizielle „Ansegeln“ am 23. April möglich: Hier zog es viele Vereinsmitglieder mit ihren Booten aufs Wasser.

### **Digitalisierung**

Ein großes Projekt 2023 war sicherlich die Einführung unseres neuen WCG-Portals. Hatten wir uns bereits Ende 2022 intensiv mit dem Thema „Vereinssoftware“ beschäftigt und den Markt sondiert, so entschieden wir uns Anfang 2023 für einen Anbieter und ließen uns neben dem Web-Portal eine eigene WCG-App programmieren.

Mit der neuen Software wurden all die Einzellösungen ersetzt, die sich im Laufe der letzten Jahre angesammelt hatten und die teils auch datenschutzrechtlich durchaus bedenklich waren. Für die Mitglieder besteht nun die Möglichkeit, direkt aus der App miteinander zu kommunizieren. Es steht ein umfangreicher Vereinskalendar zur Verfügung, der auch die Möglichkeit bietet, sich zu Veranstaltungen anzumelden, zudem können die Vereinsboote mit einem Klick gebucht werden. Weiterhin können Mitglieder nun sehr einfach auf das Bilderarchiv des Vereins und viele wichtige Dokumente zugreifen.

Natürlich erleichtert die neue App auch dem Vorstand sehr viel Verwaltungsarbeit, wie z.B. die Abrechnung der Arbeitsstunden oder das gesamte Kassensystem. Auch bei der Redaktionsarbeit für den WCG-Newsletter stehen nun deutlich bessere Möglichkeiten zur Verfügung. Ein umfangreicher Online-Shop für Vereinskleidung rundet schließlich die neue Vereinssoftware ab. Insgesamt hat sich die Software im ersten Jahr sehr bewährt.

### **Hafenfest mit vielen Gästen anderer Vereine**

Das diesjährige Hafenfest am 01. Juli 2023 stand ganz unter dem Motto „Begegnung“: Gleich drei Segelvereine besuchten den Wassersportclub Goldscheuer und nahmen an Regatten und anderen Programmpunkten teil.

Der Segelverein Schluchsee (SVS) besuchte uns mit seinen zwei Robinson-Jollen. Bereits im letzten Jahr hatten wir diesen Kontakt geknüpft und waren mit unseren beiden „Robinsons“ zu einer kleinen Regatta am Schluchsee, nun war der Gegenbesuch fällig. Wir luden den SVS zu unserer „Generation<sup>3</sup>-Regatta“ ein. Hier geht es darum, eine Besatzung aus drei unterschiedlichen Generationen zusammenzustellen und mit ihr ins Rennen zu gehen.



In diesem Jahr waren somit gleich vier Robinson-Jollen auf dem Wasser – den Zuschauern bot sich somit nicht nur ein eindrucksvolles Bild, sondern auch eine spannende Regatta, bei der sich am Ende ein Team des WCG durchsetzen konnte.

Anschließend ging es um den „Ortenau-Pokal“ – diese Idee stammte aus der „Vor-Corona-Zeit“ und konnte nun endlich umgesetzt werden: Der Altenheimer Wassersportclub (AWSC) kam auf dem Wasserweg mit drei FEVA-Jollen zu uns, so dass wir mit insgesamt sechs FEVAs eine spannende Jugendregatta durchführen konnten.

Für die Zuschauer war alles geboten: Neben zwei Kenterungen (und dem Wiederaufrichten) sahen sie spannende Gennaker-Manöver und ein Kopf-an-Kopf-Rennen bis zur Ziellinie, das diesmal der AWSC für sich entscheiden konnte.

Auch am Spätnachmittag ließ uns der Wind nicht im Stich und wir konnten das beliebte „Segeln ohne Grenzen“ durchführen, eine Art Schnitzeljagd auf dem Wasser mit bunt zusammengesetzten Crews. Hier nahmen auch Besucher der Seglergemeinschaft Rheinmünster teil, die auf diese Art unser Revier an der „ostfranzösischen Küste“ kennenlernten.

Nach dem Grillen ging es schließlich nahtlos ins Abendprogramm über – wie immer mit Neumitgliedervorstellung, Siegerehrungen, Live-Musik und Cocktail-Bar. Außerdem konnten wir beim diesjährigen Hafenfest der Vereingemeinschaft erstmals unser neues Clubmobil präsentieren, das uns die Durchführung unserer Veranstaltungen auf der Landzunge sehr vereinfacht.

Wir beendeten das offizielle Programm unseres Festes mit der traditionellen „Lichterfahrt“ ... aber natürlich ging's auch danach noch weiter und wir feierten bis in die Morgenstunden.



**Lichterfahrt**

### **Regatta-Leben 2023**

Ein paar Neuerungen führten wir bei unserer Clubregatta ein – in diesem Jahr fand ein Regatta-Wochenende mehr statt, so dass wir uns nun an insgesamt fünf Wochenenden zum Regattieren trafen. Auch das Bewertungssystem wurde angepasst. Letztlich konnten somit 11



**Regatta**

von den vorgesehenen 15 Läufen mit ausreichendem Wind gesegelt werden. Wie bereits im letzten Jahr kämpften wir ab Juli mit dem starken Bewuchs unseres Reviers, das doch so manchen Segler mit tieferem Kiel massiv ausbremste.

Am Ende ging der Titel des Vereinsmeisters 2023 an Tobias Hoffmann (Seggerling), zweiter wurde das Team Jörg Fischer/Jürgen Drafeh (Dyas). Der dritte Platz ging an Roman Schmidt.



**Vereinsmeister Tobias Hoffmann in seiner Seggerling**

Insgesamt verzeichneten wir erfreulicherweise auch dieses Jahr eine recht hohe Beteiligung bei unseren Regatten.

Einen besonderen Erfolg feierte im September noch unser Jugendteam Harriet Berns und Nele Stippl, denen es gelang, auf der Jollenregatta des Altenheimer WSC den beim Hafenfest verlorenen Ortenau-Pokal zurückzuerobern!

### **Ausblick**

Auch 2024 wollen wir den eingeschlagenen Weg fortsetzen und bewusst mit anderen Segelvereinen in Kontakt kommen. Wir hoffen auf schöne Veranstaltungen und interessante Begegnungen rund um den Segelsport und freuen uns auf die nächste Saison.

Text: Erik Sander, Bilder: Steffi Sander

---

***Ein Mensch ohne Träume, ist wie ein Boot ohne Segel!***

***Verfasser unbekannt***